

《令和6年度》



かみおぼる

校訓 《つよく かしこく なかよく》

http://www.edu-kanoya.net/edu/kamiobaru_es/index.html

6月号

鹿屋市立上小原小学校

鹿屋市串良町上小原3473番地

TEL 0994-63-2081

FAX 0994-63-0346

〈発行年月日〉令和6年6月3日(月)

笑顔で冷静に ～ いつも機嫌良く子どもに向き合う ～

校長 赤井 清人

先日、奄美地方の梅雨入りが発表され、いよいよ九州南部の梅雨入りが待たれる頃となりました。ここ数日、日中は初夏の日差しが眩しく、朝夕は涼しくと、とてもよい気候になりました。

6月に入り、水泳学習も始まります。1学期もあっという間に折り返しの時期を過ぎ、子どもたちは新しい学年での学習を着実に進められてきています。

さて、以前、『和顔・慈眼・愛語』で子どもに接していきたいという話を学校便りに掲載しました。全ての子どもたちを、まず微笑んだ柔和な顔（和顔）で受け入れることが大切だと考えています。

子どもは、担任や保護者、私たち大人の表情をよく見ています。大人が笑顔で機嫌良く、安心できる温かい環境の中で、子どもは思い切って挑戦しようとし、失敗しても大人の顔色を気にせず、前向きにがんばることができる、私は思っています。

しかし、私たちは、時として外部の情報に振り回されたり、目の前で起こった現実を冷静に受け止められなかったりすることがあります。そんな時こそ落ち着いて冷静に判断し、子どもを正しい方向に導かなければなりません。私たち大人が感情的だと、問題は解決しません。子どもは、不安を抱え満たされないと、自分の欲求不満を人にぶつけて解消しようとすることにもつながりかねません。

先日目にした情報誌で、旅客機を操縦するベテランパイロットの話が紹介されていました。**『もしエンジンに異状が発生し操縦困難な事態が発生したら、まず笑え。』**と訓練されているのだそうです。突発的で想定外のことに遭遇すると誰でも慌て、パニックになってしまいそうなことがあります。機長の困惑した表情は、周囲に過度な不安感をあおります。だからこそ、まずは笑って一呼吸置き、慌てず冷静に考えて行動するのだそうです。そして、なぜこんな事が起きたのか、その原因を落ち着いて突き止め判断し、順を追って冷静に処理していくということでした。

この話は、学校教育や子育てにも通じるところがあると思いました。子どもは日々成長しています。時には大きな失敗も経験します。友達とのケンカや非行につながりかねない問題行動を起こすこともあります。こうした時こそ、私たち大人がどう振る舞うかが大切だと考えます。

突然の出来事にも、教師やお父さん、お母さんが笑顔で瞬時に判断して行動できること、これはちょっと難しいかもしれませんが、この安定感と行動力がとても大切だと感じました。このことが、子どもに、失敗の原因を考えて改善しようとする態度と、失敗を恐れず挑戦を続けようとする意欲を育てていくことにつながっていくと思います。

私たち大人は、いつも機嫌良く冷静でありたいものです。子どもたちの健やかな成長のために一緒に寄り添い、子どもに向き合っていきましょう。保護者の皆様、地域の皆様、今後とも学校教育活動への御理解と御協力をよろしくお願いいたします。

ありがとうございました

5月11日(土)に、小中合同引き渡し訓練を行いました。今回は、自然災害を想定しての訓練でした。保護者の皆様に御協力いただいたことで、無事に訓練を終えることができました。

自然災害だけでなく、事件や事故によりお子さんを引き渡すことがないのがよいのですが、何が起こるか分かりません。いざという時のために、緊急時の約束事について、御家庭でも話題にさせていただくと有り難いです。

学校では、今回の訓練の反省を基に、中学校とも連携して見直しをしていく予定です。



春の一日遠足等

5月2日(木)は1～4年生の春の一日遠足でした。素晴らしい天候に恵まれ、それぞれの場所を見て回り、友達とたくさん遊ぶことができました。



また、5年生は社会科見学で、27日(月)に志布志港に出かけました。あいにくの天候でしたが、見るものすべてが圧倒的なスケールで、子供たちは大喜びでした。

不審者対応避難訓練



5月13日(月)3校時、不審者が校舎内に侵入する想定で、避難訓練を行いました。各担任等の指示に従って、行動できたことは素晴らしいかったです。

体育館では、上小原駐在所の中村さんから登下校時等で不審者への対処(「いかのおすし」)について話していただきました。

PTA美化作業

5月19日(日)6時からのPTA美化作業では、1・3・5年生の児童の皆さん、その保護者の皆様の御協力で、校庭の周りを中心に大変きれいになりました。ありがとうございました。次回は、7月21日(日)に行います。後日、案内があります。

1年生を迎える会

5月10日(金)の3校時、1年生を迎える会を行いました。

1年生を迎える言葉や歓迎のレクリエーションを行い、異学年で楽しく交流できました。

1年生の入学を全校児童でお祝いすることができた時間となりました。



6月の主な行事予定

- 3日(月) 校内人権週間(～8日)
- 4日(火) プール開き(5・6年)
- 5日(水) 教育相談旬間, 5校時授業
(児童対象～14日)
- 8日(土) 土曜参観
2校時: 1～3年
3校時: 4～6年
※にじ学級は対象学年の時間で
- 12日(水) 歯っぴい教室(2年)
- 13日(木) 歯っぴい教室(3年)
- 20日(木) 歯っぴい教室(1・4年)
- 23日(日) ノーメディアデー
- 26日(水) 親子読書読み聞かせ
- 27日(木) 4年社会科見学
(エコバス利用: 柳浄水場他)
- 28日(金) 児童総会⑥(4～6年)

7月の主な行事予定

- 5日(金) 学校保健委員会
学級PTA
5校時: 1・2年
6校時: 3・4年
放課後: 5・6年, にじ学級
※時間帯は後日, 案内します。
- 9日(火) 歯っぴい教室(5・6年)
- 13日(土) 土曜授業
- 19日(金) 終業式, 大掃除, 学級活動
- 21日(日) PTA美化作業
- 23日(火) ノーメディアデー